

DOCUMENTATION

Ces informations proviennent :

- du recueil des mémoires locales,
- de la bibliographie,
- des Archives départementales,
- de l'observation du bâti.



En savoir plus

Cet édifice contient des objets mobiliers, retrouvez les études sur :

inventaire.patrimoines.laregion.fr

D'autres Focus sont disponibles :

petr-garriguescostieres.org

CONTACTS

PETR Garrigues et Costières de Nîmes

1, rue du Colisée
30900 Nîmes
04.66.02.54.12



@PETR garrigues
costieres nimes



Le PETR Garrigues et Costières de Nîmes s'engage pour le patrimoine aux côtés de l'Inventaire Occitanie.



© Mairie de La Rouvière

LA ROUVIÈRE



12 rue du Temple

Mairie de La Rouvière

1 rue de la Mairie
30190 La Rouvière
04.66.81.03.99

FOCUS

PATRIMOINE RELIGIEUX

Lien vers la carte du patrimoine du PETR



LE TEMPLE



Le premier temple de La Rouvière est aménagé au milieu du 17^e siècle dans une demeure privée.

Le temple actuel date de la seconde moitié du 19^e siècle.

Le PETR Garrigues et Costières de Nîmes réalise un inventaire du patrimoine afin de mieux connaître l'histoire et les richesses des 44 communes qui le composent. Cette démarche s'inscrit dans le cadre d'un partenariat avec l'Inventaire Régional Occitanie et se décline en 3 actions :

- coordonner un **recensement participatif** du patrimoine avec la contribution des acteurs du territoire,
- réaliser des **études** plus approfondies sur certains édifices afin d'enrichir la connaissance,
- faire connaître le patrimoine par divers moyens de **valorisation**.



HISTORIQUE

L'église réformée de La Rouvière forme à l'origine une paroisse distincte dirigée en 1570 par Nicolas Allier ; elle est finalement rattachée à la paroisse de Saint-Geniès-de-Malgoirès.

Le premier temple est aménagé dans la demeure acquise à Jacques Allier en 1652 devant le notaire Jean Tinellis (3 rue du Château d'eau). Son existence est éphémère, car il est démoli dès 1663.

Au début du 19^e siècle les consistoires sont autorisés à établir de nouveaux lieux de culte, la première assemblée se tient à Saint-Chaptes en 1813. Au milieu du 19^e siècle, les fidèles de La Rouvière demandent également l'érection d'un temple.

La commune, à majorité catholique, et le gouvernement ne participant pas à l'effort financier, le temple est construit par souscription volontaire des fidèles entre 1859 et 1862.



DESCRIPTION

Le temple de La Rouvière est composé d'une nef unique de plan rectangulaire. La façade comprend un portail cintré flanqué de deux pilastres. Le chœur semi-circulaire accueille la chaire à prêcher.

Une sacristie prend place derrière le chœur. L'ancien plafond de plâtre sur un lattis de bois est visible dans la sacristie sous le faux-plafond contemporain.



Le saviez-vous ?

La chaire pastorale (photo ci-dessus à gauche) est une tribune placée dans le chœur depuis laquelle le pasteur préside le culte, lit la bible et prêche. C'est le meuble le plus important d'un temple.

L'abat-voix qui la surplombe à une fonction acoustique mais aussi symbolique en monumentalisant la chaire. Son pupitre permet de poser la bible et le texte de prédication.

Dans les édifices de tradition réformée, la chaire est entourée de bancs en arc de cercle depuis les 16^e et 17^e siècle.

La table de communion se trouve toujours devant la chaire pastorale.